
“La obligatoriedad de
colegiarse allí donde
se ejerce no es baladí”

Van a cumplirse dos años desde que el
MinisteriodeEconomíadioaconocer (el
28 de diciembre de 2012) el primer
borradordeLeydeServiciosProfesiona-
les.Desde entonces,el texto de la futura
LeydeServiciosyColegiosProfesionales
hasufridomodificacionesperosedesco-
noce cuándo será llevado a Consejo de
Ministrospara suaprobacióndefinitiva.
Carlos Carnicer, presidente de Unión
Profesional (UP), que agrupa 35 conse-
josgenerales (queaglutinancercadeun
millar de colegios profesionales ymillón
y medio de profesionales liberales),
analiza para EG esta ley.

Pregunta. Desde que en julio el
Ministerio de Economía diese a
conocer suúltimaversióndelantepro-
yecto de Ley de Servicios y Colegios
Profesionales… ¿Han tenido alguna
noticia acerca de su tramitación?

Respuesta. No. Es más, en UP no
tuvimos noticia de ese último borrador
por conducto oficial, y no hemos tenido
ninguna noticia en estos últimosmeses.

P.Parece serqueelGobiernoestaría
ahora dispuesto a ‘limar’ ciertos
aspectos polémicos e iniciar una
nuevarondadeconversacionescon los
colectivos afectados. ¿Alguien se ha
puesto en contacto con UP para ello?

R. No, de momento no se ha puesto
nadie en contacto con nosotros.
P.Aeste respecto,¿qué labor realiza

UP para modificar algunos de los
aspectos que contenía ese antepro-
yecto elaborado por Economía?
R.Seguimos sensibilizando a la socie-

dad y a la Administración Pública,
siemprequepodemos,del significadode
la colegiación y de la independencia de
las organizaciones colegiales para
defender los derechos de la ciudadanía.
P. En lo que respecta a la profesión

farmacéutica,unode losaspectosmás
polémicos es la posibilidad de que un
profesional se inscriba en cualquier
colegiodeEspañaypueda trabajar en
cualquier parte del territorio. ¿Insis-
tirán en que se modifique?

R.No se trata de una cuestión baladí
que afecte únicamente a la profesión
farmacéutica.Enrealidad,esunaspecto
fundamental para poder garantizar la
calidad de los servicios que se prestan
desde todas las profesiones. Como bien
señalaba el Consejo de Estado en su
dictamen sobre el anteproyecto de Ley
de Servicios y Colegios Profesionales, se
respetademejor formalagarantía insti-
tucional establecida en el artículo 36 de
la Constitución Española si se mantiene
la exigencia de ciertas condiciones de
arraigo territorial que garanticen la
efectiva sujeción a la disciplina colegial.

P.En un principio se fijó como fecha
límite para su aprobación el primer
semestre del año. Una vez que se
cumplió este plazo, ¿cree que se
aprobará durante esta legislatura?
R.No lo sé,pero lo que sí sé es quehay

muchas otras normativas y cuestiones a
reformar antes de la Ley de Servicios y
ColegiosProfesionalesque,comoafirmó
el propioministro de Economía,Luis De
Guindos, se trata de un sector regulado
que funciona bien. De hecho, como
subsector de los servicios se ha mante-
nido sólidamente durante la crisis. Hay

quetenerbienpresenteque losprofesio-
nales liberalesenEspañarepresentanel
9por cientodel Producto InteriorBruto,
el6porcientode laocupación laboral,el
3 por ciento del empleo indirecto y el 30
por ciento del trabajo universitario. La
calidad humana y científica de nuestros
profesionales es destacada constante-
mente por el resto de profesiones
europeas.CreemosqueelministrodeDe
Guindos debería tener en cuenta estas y
otras cuestiones esenciales para no
estropear lo que hoy funciona estupen-
damente.

El presidente de Unión Profesional, Carlos Carnicer, señala a EG que en el Ministerio de Economía deberían tener cuidado
con la futura Ley de Servicios y Colegios Profesionales para“no estropear lo que hoy funciona estupendamente”.

CARLOSCARNICER,presidentedeUniónProfesional
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